

LA GAZETTE DE BERNADETTE

28 MAI 2023

NUMÉRO 39

Le bulletin d'information de
la Paroisse Sainte Bernadette



ÉDITO DU PÈRE EMMANUEL

NOUS SOMMES LES MERVEILLES DE DIEU !

La fin de l'année s'ouvre par la solennité de Pentecôte, le 27 mai. Elle se conclut par la fête des saints apôtres Pierre et Paul, le 29 juin. L'Esprit Saint va ranimer les apôtres ! Il les fait sortir de leurs angoisses et leur torpeur. Il les envoie sur les chemins du monde entier. Cela commence à Jérusalem lors de la fête juive de la Pentecôte, cinquante jours après la Résurrection de Jésus. Les juifs célèbrent le don de la Loi divine, la Torah. Elle propose d'entrer dans le bonheur proposé par Dieu. Durant sa vie terrestre, Jésus se présente comme l'accomplissement de la Torah. Il est la Loi vivante. Sa vie est toute harmonie avec Dieu et les autres, même dans les pires moments. Elle n'est pas stoppée par la mort terrestre. La résurrection de Jésus la renouvelle et l'intensifie. Il la communique à ses apôtres par le don de son Esprit. L'Esprit Saint est cette harmonie absolue, en Dieu, entre Dieu et nous, entre nous. Il nous donne de la recevoir, de la vivre et de la communiquer.

De plus, l'Esprit Saint nous fait prendre conscience de cette harmonie. Notre existence prend une autre dimension. Convaincus que Jésus nous fait vivre de sa vie, nous la vivons concrètement. Notre quotidien se vit par Jésus, avec Jésus, en Jésus, y compris dans la routine ou les coups durs. C'est la merveille de Dieu pour nous : une harmonie complète avec Jésus. Du latin mirabilia, une merveille est une chose admirable et étonnante. Les merveilles de Dieu ne consistent pas seulement en des actions prodigieuses ou éclatantes. Elles peuplent notre quotidien à travers tous les actes d'amour, d'harmonie, de compassion. L'Esprit Saint nous les fait vivre et voir, chez nous et chez les autres. Il nous est donné en plénitude dans le sacrement de la confirmation. Nous pouvons recevoir ce sacrement à tout âge si nous ne l'avons pas reçu dans notre jeunesse. D'autre part, pour tous, la Pentecôte est une invitation à Le demander et à L'accueillir à nouveau. Baptisés et confirmés il y a quelques années (déjà...), l'Esprit Saint fait-il partie de notre vie quotidienne ? Avons-nous l'habitude de Le

prier ? De L'invoquer ? De L'appeler dans notre vie de tous les jours ? La mission de l'Esprit Saint est bien de venir nous vivifier de l'intérieur pour actualiser notre quotidien en merveille de Dieu.

Dans leurs lettres, saint Pierre et saint Paul ne cessent pas de le rappeler. Les merveilles de Dieu n'appartiennent pas au passé. Elles ne sont pas la propriété de la communauté des saints reconnus officiellement. Nous sommes aujourd'hui tous la communauté des saints ! Malgré notre péché qui demeure, nous, baptisés au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, nous sommes plongés dans les relations d'amour et de vie du Dieu Trinité. Nous sommes voulus et aimés par Dieu même si nous n'avons pas forcément le premier rôle aux yeux du monde. Indépendamment de ce que nous avons fait et de ce que nous souhaitons mettre en œuvre, Dieu nous aime inconditionnellement ! Là est la plus belle merveille de Dieu. Une telle certitude est source de grande joie. En recevant le don du Corps du Christ, nous laissons le Saint Esprit inlassablement nous transformer et nous rendre semblables à Lui. Aussi, notre ambition de chrétiens est de devenir toujours davantage une merveille de Dieu.

La fête de Pentecôte est célébrée avec bonheur et ferveur dans notre paroisse. La communauté des peuples nous donne à admirer les merveilles de Dieu dans toutes les cultures. Elles montrent les diversités comme le resplendissement de l'amour de Dieu pour chacun dans sa vie concrète. Vivons donc notre fin d'année dans l'admiration des œuvres du Seigneur en nous et dans les autres ! Et notre quotidien deviendra merveilleux !

Père Emmanuel Gougoud



CARNET PAROISSIAL

Baptêmes : Alicia, Charlisha et Yannick EMMANUEL - 28 mai

NOUS, LES PRÉSIDENTS ET PRÉSIDENTES DU CONSEIL ŒCUMÉNIQUE DES ÉGLISES, VOUS FAISONS PART DE NOS JOYEUSES SALUTATIONS À L'OCCASION DE LA FÊTE DE LA PENTECÔTE, POUR UNE JOURNÉE LORS DE LAQUELLE NOUS CÉLÉBRONS L'AVÈNEMENT DE L'ESPRIT SAINT SUR L'ÉGLISE.

«Comment se fait-il que chacun de nous les entende parler dans sa langue maternelle?» Actes 2:8

Nous, les Présidents et Présidentes du Conseil œcuménique des Églises, vous faisons part de nos joyeuses salutations à l'occasion de la fête de la Pentecôte, pour une journée lors de laquelle nous célébrons l'avènement de l'Esprit Saint sur l'Église. Notre espoir le plus profond est qu'où que vous soyez et que quelle que soit votre confession ou votre tradition, votre circonstance de vie ou votre langue maternelle, vous puissiez connaître à l'avenir des bénédictions spirituelles profondes et ressentir la présence de l'Esprit de Dieu à vos côtés, et nous prions dans ce sens.

La foi chrétienne n'a pas de langue sainte, mais depuis ce jour de la Pentecôte à Jérusalem mentionné dans le Livre des Actes, les Chrétiens et les Chrétiennes célèbrent le fait que l'Évangile peut être entendu dans de nombreuses langues locales, dans les langues que nous apprenons auprès de nos parents et au sein des communautés qui nous forment. C'est dans la langue de notre cœur, celle dans laquelle nous développons notre parole, que la foi chrétienne se vit, se parle et se proclame le mieux.

Dans cette foule éminemment multiculturelle qui s'est réunie pour écouter les sons d'enthousiasme et de joie des disciples se trouvaient des personnes de toutes les régions du monde tel que Saint Luc le connaissait. On pense parfois que cette histoire raconte comment des gens issus d'une multitude de lieux différents ont, d'un coup, tous compris la même langue. Mais ce que dit l'histoire en réalité, c'est qu'ils ont chacun entendu l'Évangile dans leur propre langue maternelle. Il s'agit du même Évangile, mais les gens l'ont entendu dans leurs langues locales, différentes. Tel est le miracle.

Aujourd'hui, l'Église, dans le monde entier, possède de nombreuses langues, différentes voix dans lesquelles les prières sont dites, et s'inscrit dans différents contextes dans lesquels la justice et la paix sont ardemment désirées. La diversité linguistique de l'Église, et sa diversité dans tant d'autres aspects, est considérable. Et, dans le même temps, l'unité du Christ est profonde, ancrée dans le Saint Esprit. Le miracle, c'est que la diversité dans toute sa richesse et l'unité dans tout son amour peuvent se tenir la main. Tel est le cadeau de l'Esprit. Et c'est un cadeau dont notre monde divisé a tant besoin. L'Esprit de Dieu parle dans des voix glorieusement différentes, dans les langues qui nous sont propres, mais crée à partir de nous tous une harmonie d'unité profonde. La diversité est un cadeau de l'Esprit, au service de l'unité.

Cette Pentecôte, célébrons ensemble la diversité de l'Église, du monde et de toute la création, et célébrons également la sainteté de l'Esprit qui nous unit.

Les Présidents et Présidentes du Conseil œcuménique des Églises

- Le pasteur Rufus Okikiola OSITELU, Église du Seigneur (Communauté de la prière) dans le monde
- La pasteure Henriette HUTABARAT-LEBANG, Gereja Toraja
- Le pasteur Philip WRIGHT, Église de la province des Antilles
- La pasteure Susan DURBER, Église réformée unie
- La pasteure Angélique WALKER-SMITH, Convention baptiste nationale des États-Unis SA
- Le pasteur François PIHAATAE, Église protestante Maohi
- S.S. le catholicos ARAM Ier, Église apostolique arménienne (Cilicie)
- S.E. le métropolite VASILIOS DE CONSTANTIA-AMMOCHOSTOS, Église de Chypre

L'ESPRIT SAINT

« L'Événement pascal, advenu une fois pour toutes, comment devient-il nôtre aujourd'hui? Par Celui-là même qui en est l'artisan dès l'origine et dans la plénitude du temps: l'Esprit Saint.

Il est personnellement la Nouveauté à l'œuvre dans le monde. Il est la présence de Dieu-avec-nous, joint à notre esprit; sans Lui, Dieu est loin, le Christ est dans le passé, l'Évangile est une lettre morte, l'Église une simple organisation, l'autorité une domination, la mission de la propagande, le culte une évocation et l'agir chrétien une morale d'esclaves.

Mais, en Lui et dans une synergie indissociable, le cosmos est soulevé et gémit dans l'enfantement du Royaume, 1 'homme est en lutte contre le mal, le Christ ressuscité est là, l'Évangile est puissance de vie, l'Église signifie la Communion trinitaire, l'autorité devient un service libérateur, la mission est une Pentecôte, la liturgie, un mémorial et anticipation, l'agir humain est déifié. »

Monseigneur Ignace (Hazim), 1920-2012, patriarche grec orthodoxe d'Antioche

MERCI !

Projet de rénovation immobilière pour aider la transition de personnes en difficulté de logement.

En janvier dernier, la conférence St-Vincent-de-Paul avec les Equipes St-Vincent vous sollicitaient pour financer un projet de rénovation immobilière d'une petite maison "l'Oasis" au 107 avenue de Paris à Versailles chez les sœurs servantes du Sacré Cœur de Jésus. Cette rénovation permettra de bénéficier de deux studios pour aider des personnes en difficulté de logement dans notre quartier.

Vous avez été nombreux à répondre à notre appel et nous vous remercions très chaleureusement de votre générosité qui a permis de "boucler le budget". Grâce à vous, les travaux ont commencé. Les demandes d'hébergement sont nombreuses et avec la médiation locative du Conseil Départemental de la Société Saint-Vincent-de-Paul, nous pourrions utiliser ces studios en logement passerelle pour des foyers démunis. Nous espérons pouvoir accueillir les premiers occupants au mois de juin.



Ciné débat : La figure du prêtre au cinéma - Mardi 30 mai à 20h30 à la paroisse

A travers quelques extraits de films mettant en scène un prêtre et au fil de l'histoire du cinéma, nous regarderons quelle(s) représentation(s) du prêtre nous est(ont) montrée(s) par les réalisateurs.

En cette année des vocations sacerdotales voulue par notre évêque, comment cela résonne-t-il avec l'image que nous avons de nos pasteurs actuels ?

Nous vous attendons nombreux !

Quête pour la Vie - Dimanche 4 juin

A l'occasion de la fête des mères, les AFC des Yvelines quêteront comme chaque année pour la Vie à la sortie de la messe du dimanche 4 juin, au profit d'associations qui aident des futures mères en difficulté. Cette quête est la ressource essentielle de ces associations qui, pour la plupart, n'ont aucune aide de l'Etat. Les sommes récoltées nous permettront de soutenir ces 3 associations :

- Les Maisons Marthe & Marie
- Les Maisons Tom Pouce
- L'AFEDER (Rambouillet)

Nous vous remercions par avance de votre générosité.

Les RDV de la paroisse au mois de juin

Dimanche 4 juin	Dimanches de Sainte Bern' et rencontre Joyeuses Familles
Dimanche 18 juin	Premières communions et baptêmes d'enfants pendant la messe de 11h (retraites les 10 & 17 juin)
Dimanche 25 juin	<ul style="list-style-type: none"> • Balade éco spirituelle en forêt organisée par Eglise Verte • Messe d'action de grâce paroissiale et d'au-revoir au Père Vianney, à 11h
Jeudi 29 juin	Fête de Saints Pierre & Paul Messe d'action de grâce pour les 20 ans d'ordination du Père Emmanuel à 19h30

Camp des Dimanches de Sainte Bern'



Sainte Elisabeth de Hongrie
Versailles Chantiers



Paroisse SAINT MICHEL VERSAILLES



Paroisse SAINTE BERNADETTE Versailles

Camp d'été du patronage

Du 8 juillet au 13 juillet 2023

A Souppes sur loing
(Seine et Marne)

De 7 à 14 ans



Découvrir, s'émerveiller
et grandir dans la vie fraternelle

Activités éducatives et culturelles
proposées
par les animateurs du Chantiers Club





Contact & inscriptions:

(PLACES LIMITEES)

Paroisse Ste Elisabeth : chantiersclub@gmail.com / 06.20.41.07.58
Paroisse Ste Bernadette : sebbelier@gmail.com / 06.70.60.41.33
Paroisse St Michel : cdussertvidalet@orange.fr / 06.63.11.96.96

Participation financière : 250 €

Exposition-vente des artisanats des monastères de Bethléem

à la salle Jalle Saint Jean-Paul II, Paroisse Saint Michel, 18, rue des Célestins, 78000 Versailles

- Le jeudi 1er juin de 9 h à 18 h
- Le vendredi 2 juin de 9 h à 18 h,
- Le samedi 3 juin de 9 h à 12 h

Statues, bas-reliefs, icônes, faïences décorées à la main, vaisselle en grès, gâteaux et confiseries...



Marche pour Jésus - Samedi 3 juin

La Marche Pour Jésus est le témoignage public de chrétiens de toutes confessions qui veulent ensemble louer, prier et proclamer Jésus-Christ Seigneur dans les rues de leur ville. L'année dernière nous étions plus de 12 000 personnes dans les rues de Paris ; cette année, nous en attendons plus de 20 000 pour bénir la France et témoigner de l'amour de Jésus. RDV à 13h30 Place Denfert-Rochereau (14ème). Infos : www.marchepourjesusfrance.fr/paris



Le récit d'une miraculée de Lourdes

Sœur Bernadette Moriau, miraculeusement guérie à Lourdes en 2008, vient témoigner à Saint-Symphorien, les 3 et 4 juin prochains. Le samedi 3 juin, échange avec les jeunes de 11 à 18 ans, au 52 rue Saint-Charles. À 20h45, témoignage au cours d'une veillée de prière à l'église Saint-Symphorien. Le dimanche 4 juin, vente et dédicace de livre, au 52 rue Saint-Charles.

Messe grecque melkite - Dimanche 4 juin 2023

Dimanche 4 juin à 18h30, l'archimandrite Nadim Haddad (curé de St-Julien-le-Pauvre à Paris) célébrera la sainte liturgie dans le rite byzantin en l'église St-Eustache de Viroflay (9 rue Jean Rey).

Cette messe exceptionnelle réjouira les fidèles de ce rite et intéressera aussi certainement les latins, en les sensibilisant à une diversité trop méconnue au sein de l'Eglise catholique.

Contact : Abbé Bruno Bettoli - bruno.bettoli@catholique78.fr

Dernière conférence de l'AJC de Versailles-Yvelines du cycle annuel 2022 - 2023

"Chavouot , Pentecôte - Don de la Torah, Don de l'Esprit" : une conférence animée par le Rabbin Philippe Haddad, Rabbin à Paris-Copernic. RDV lundi 5 juin à 20h30, Salle Montgolfier, à l'Hôtel de Ville de Versailles.

Participation au frais : 5€ par personne. Plus d'infos : www.ajcf.fr



Comédie musicale "Le Mystère d'Antoine".

De Lisbonne sa ville natale à Padoue qui lui donna son nom, en passant par Marrakech où il désira le martyre ou le chapitre des Nattes à Assise où il fut réuni avec saint François, revivez la formidable épopée de la vie du saint docteur de l'Eglise. Une comédie musicale préparée par JMJistes de la paroisse du Chesnay.

Vendredi 9 juin 20h et samedi 10 juin à 20h, dimanche 11 juin à 17h à Notre-Dame-de-la-Résurrection au Chesnay. Billetterie en ligne : QR code ci-contre.



Concert Anne de Kiev - Dimanche 11 juin 2023 à 20h30 à l'église Notre Dame de Versailles

Cette princesse de Kiev orthodoxe a épousé en 1051 le roi de France catholique.

Deux ensembles vocaux nous feront entendre, l'un les chants sacrés et traditionnels slaves que cette princesse a dû entendre dans sa jeunesse et l'autre ensemble chantera les chants grégoriens qu'elle a découverts en France après son mariage et qui ont soutenu sa foi.

C'est une occasion de manifester notre solidarité à nos amis ukrainiens et de nous réjouir tous autour de la musique malgré l'actualité.

Entrée libre.

Prière des malades - Mercredi 14 juin 2023 à 20h30 à Vélizy

« Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, je vous procurerai le repos. » Mt 11,28

La Communauté de l'Emmanuel organise un temps de prière pour les malades et ceux qui souffrent. (Adoration juste avant de 19h30 à 20h30). Contact : prieredesmalades@sjbj.fr (pour déposer des intentions).

Veillée diocésaine de prière pour les vocations - 23 juin 2023

A l'avant-veille des ordinations 2023, les Services des Vocations et Mission pour la Famille organisent une veillée de prière, louanges, témoignages, intercessions et adoration en présence des futurs ordinands et animée par deux chorales (enfants et jeunes) pour les familles et leurs enfants. Cette célébration sera présidée par Monseigneur Luc Crepy à l'église Saint-Antoine-de-Padoue du Chesnay Rocquencourt de 20h à 21h30. L'adoration se prolongera jusqu'à minuit. Contact et information : vocations@catholique78.fr / famille@catholique78.fr

Pèlerinage diocésain Hommes, Epoux et Père de Famille 2023

Les inscriptions au pèlerinage diocésain des "Hommes, Epoux et Pères de famille 2023" sont ouvertes sur le site du diocèse. WE du 1 et 2 juillet 2023 de Rambouillet à Gallardon. Le thème est "Fortifie toi et prends courage" Jo 1,6.

Pour tous renseignements : phep.gallardon@gmail.com

Messe du Pape François à Marseille - Samedi 23 septembre 2023

La région IDF est en pourparlers avec la SNCF pour organiser la possibilité d'être présent à la messe célébrée par notre Pape le samedi 23 septembre 2023 au stade Vélodrome de Marseille.

Nous partagerons un TGV spécial et nous avons réservé 200 places pour l'instant. Le coût est de 195 Euros pour un A/R Paris-Marseille-Paris sur la journée, entrée Vélodrome et plateau repas retour compris.

Si vous êtes intéressé(e), pourriez-vous le signaler avant mercredi 31 mai au secrétariat ? Merci par avance.